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记者在线

海 天
语 思

最近，微型电
动消防车在登步
岛“上岗”。该消
防车最大载水量

可达2吨，车内配有各类灭火救
援器材，具有操作简便、灵巧机动
等特点，可大大缩短火灾救援时
间，解决海岛部分区域道路狭窄、
普陀消防车无法驶入等问题，切
实打通基层消防安全“最后一公
里”。这样的迷你消防车，驶入城
区是否同样有用武之地？

随着私家车日益增多，老城
区的一些小街小弄原本就开不
进消防车，一旦发生火灾难免远
水解不了近渴。在呼吁全社会
为消防车让路的同时，消防车也
应该主动适应复杂的城市路况，
通过“瘦身”来提升战力。事实
上，城市虽然拥挤，但私家车总
能无孔不入地渗透到各个角落，
假如消防车同样迷你，机动性就
会大大增强。

科学技术是第一生产力，也

应该是第一灭火力。记得几年
前就有过27台消防机器人落户
我市的报道：火势迅猛、有毒烟
气弥漫、现场残留的易爆危险品
随时有发生爆炸的危险……凶
险时刻，消防机器人可以代替消
防队员强攻灭火！消防机器人
能成为智慧城市的新成员，这无
疑是值得庆贺的。出现在登步
岛的微型消防车，载水量或许还
难以适应城市火灾扑救，但只要
科技发力、智慧加持，未尝不能
装载效能更高的“灭火弹”，使迷
你消防车同样能够火场显神威。

事实上，消防车也一直在根
据实战需要不断升级换代。比
如，随着城市大楼不断长高，消
防车的“手臂”也在不断伸长，装
备性能、科技含量也渐渐增强。
消防云梯鞭长莫及会贻误高楼
火灾的扑救，而消防车过于臃肿
也会坐视居民区火烧连营。迷
你消防车，火场显神威，理应成
为可期待的现实。

期盼迷你消防车火场显神威
□大力

本报讯（记者 杨叶梅 通讯员
张海霞）日前，普陀供电分公司组织
电力工作人员，对沈家门兴建路10
千伏普滨线墩头支线03号杆开展
带电搭开关引线工作，在对沿线用
户“零影响”的情况下，顺利将新增
水产企业用电接入，及时为企业生
产提供可靠用电并保障了区域电网
的安全稳定运行。

当天，在工作现场，随着斗臂车
缓缓上升到10余米的高空，两名穿着
绝缘装备的电力工作人员经过1个多
小时的带电作业，顺利完成新用户开
关引线接入工作。“此次新用户用电
接入采用了带电作业方式，避免了同
杆架设线路上的舟山国际水产城众

多高压用户和附近周边低压居民的
停电，使附近企业和居民生产生活用
电丝毫未受影响。”普陀供电分公司
城区供电中心副主任蒋恩说。

据了解，沈家门兴建路汇聚了
众多冷冻厂、制冰厂、海产品加工厂
等企业，入夏以来，该区域海产品保
鲜冷冻用电负荷持续攀升，电力需
求明显增长，为保障企业安全可靠
用电，普陀供电分公司为需要新装
及增容的企业开辟“绿色通道”，及
时满足用电需求。同时，坚持围绕
“能带不停”的原则，在符合作业条
件的情况下，尽量采用带电作业方
式开展工作，最大限度减少停电对
用户带来的影响。

供电部门带电作业“零影响”

迎峰度夏保供电

眼 下 正 是 晚 稻 播 栽 时
节。日前，在六横山西村，种
植户灵活地操控着遥控装置，
无人机搭载约50公斤重的晚
稻秧苗稳稳地飞往田间，精准
完成移苗工作。无人机移苗
不仅是农业种植户采用新技
术的一次尝试，也是六横加强
农机农艺融合，大力发展科
技、绿色农业的一个缩影。

（记者 胡晓 通讯员 俞玮
熠 王添豪）

无人机移苗
尽显科技范

旗袍秀、表演唱、器乐合
奏、民间舞、音乐快板……日
前，桃花安期生文化广场热闹
非凡，“海岛风情”文艺大汇演
活动火热上演。此次汇演以
展示桃花民俗、人文风情等为
主线，通过不同文化元素和表
演形式的展示，凸显文化传
承、创新活跃、特色鲜明、繁荣
发展的桃花岛独特文化。

（通讯员 翁荣浩 记者 王
梦倩）

搭艺术舞台
展桃花文化

演出现场演出现场。。通讯员通讯员 翁荣浩翁荣浩 摄摄

无人机作业中无人机作业中。。通讯员通讯员 王添豪王添豪 摄摄

本报讯（记者 胡晓 通讯员
傅乐）“普陀作为渔业生产大区，
守牢渔业安全生产红线至关重
要，海洋行政执法工作在其中承
担着重要责任……”近日，区海洋
行政执法中队指导员徐雪军走进
普廉微学堂，为纪检监察干部上
了一堂题为《海洋行政执法务实》
的业务培训课。徐雪军从海洋行
政执法职能、海洋行政执法涉及
法律法规、海洋行政执法检查、渔
业执法检查要点及相关处置、海
洋行政执法办案流程等方面，为
纪检监察干部打开了海洋行政执
法领域的“新大门”。

铸魂砺剑写忠诚，初心如磐锻
铁军。今年以来，区纪委区监委按
照“正规化建设年”活动总体要求，
以“四维四化全周期”纪检监察干
部监督机制为指引，把全面提升纪
检监察干部综合素质和业务能力
与纪检监察工作高质量发展同部
署、同推进，进一步增强纪检监察
干部依纪依法精准履职的能力水

平，打造“政治素质硬核化、业务能
力专业化、执纪执法规范化”的普
陀纪检监察铁军。

学习“补钙”强化思想意识

以“普廉微学堂”为教育载体，
区纪委区监委持续推进学习教育
常态化制度化。从区纪委常委会
“第一议题”、理论学习中心组、青
年纪检监察干部学习工作交流会，
到“廉岛先锋?畅享智汇”青年干部
论坛、红色革命传统教育，今年以
来，区纪委区监委进一步丰富学习
教育平台，加大纪检监察干部教育
培训力度，累计开展各类学习教育
活动235批次2300余人次，着力提
高纪检监察干部的综合素质。

同时，立足工作实际，构建
“教、学、练、帮、赛、战”一体化教
育培训机制，提高纪检监察干部
专业素养，打造专业精神和专业
能力兼具的“双专兼具”工匠型干
部，促进干部选用培养体系科学
化、系统化。坚持“新任干部必
训、知识更新必训、每年定期必
训”三项“必训”机制，通过开展
“本级自训+专题培训+选送培
训”，坚持边学习、边调研、边工
作、边总结，强化思想淬炼、政治
历练、实践锻炼、专业训练，开展

全员培训、实战练兵，努力做到政
治过硬、本领高强。

实践“补能”练就过硬本领

奔赴渔港码头检查休渔渔船
政策执行情况，随同渔政船出海参
与常规巡查……这是区纪委区监
委不断强化纪检监察干部实践历
练、提升监督执纪能力的一幕。近
日，区纪委区监委机关党委组织入
党时间在1至5月的10余名党员，
开展了一系列别具特色的集体过
“政治生日”活动。

正值休渔期间，沈家门渔
港内停满了渔船。纪检监察干部
登上渔政船，仔细检查了渔业执法
工作开展情况，并会同区海洋与渔
业局执法队员，对部分在港休闲渔
船进行了现场检查，向船员宣传休
渔政策、解答咨询。随后，纪检监
察干部还前往位于海渔大楼的信
息指挥中心和值班室，督查了值班
人员在岗履职情况。

党员干部们纷纷表示，这次集
体“政治生日”活动是一次深刻的
党性锤炼，在今后的学习、工作、生
活中，将牢记入党初心、永葆共产
党员本色，履职尽责、为党增辉。
在之后的几个月里，机关党委下属
各党支部、临时支部将分别组织当

月入党的党员集体过“政治生日”，
持续擦亮“海上清舟?廉岛先锋”党
建品牌底色。

培训“强基”提升能力水平

一直以来，区纪委区监委强力
推进纪检监察干部全链条专业能
力升级工程。通过线上+线下、菜
单+点单、练兵+比武、实训+实战等
形式完善“全员阶梯培育”计划。
通过青苗工程、青廉工程、青蓝工
程，健全完善年轻干部“育苗”“养
护”“成材”工作体系。同时，实施
内联+外挂+数控工作法，探索关联
行业跨片组协同监督机制，抽调纪
检监察室（组）人员蹲点式、嵌入式
到招投标、政府采购、招商引资、办
证审批等重点部门开展近身学习
和贴身监督，并通过用好用活各类
大数据监督平台精准提升监督执
纪执法能力水平。

“要加强对纪检监察干部的监
督管理，充分利用学习交流和实践
实战平台，让纪检监察干部夯实理
论学习根基，在实践中练就过硬本
领，引领、激发纪检监察干部干事
创业的精气神和强大动力，为高质
量推进现代化新普陀建设贡献‘铁
军’力量。”区纪委区监委相关负责
人表示。

政治素质硬核化 业务能力专业化 执纪执法规范化

为现代化新普陀建设贡献“纪检监察铁军”力量

本报讯（记者 张迟 通讯员 朱
晓莉）7月12日上午，全市海洋渔业
系统举行涉渔“三无”船（筏）集中拆
解现场会。我区作为拆解主会场，
共拆解涉渔“三无”船（筏）69艘。

在位于东港街道塘头村的拆解
现场，挖掘机、吊车、气焊枪等器械隆
隆作响。工作人员通过气焊切割、碾
砸、分解等方式，拆解销毁停放点内
的铁壳船、木船、玻璃钢船、泡沫竹筏
等“三无”船（筏）。同时对船舶残渣
进行无害化、无污染化处理。此次行
动集中展现了今年我区“三无”船
（筏）整治工作阶段性成果，也对辖区

打造、使用“三无”船（筏）行为形成强
有力震慑。

据悉，今年以来，渔政、海事、海
警及各镇、街道、管委会等紧密协作
联动，全面清理取缔“三无”船
（筏）。截至目前，全区已累计查获
涉海涉渔“三无”船（筏）121艘。

“下一步，我区将以普陀海洋行
政联合执法指挥中心为平台，进一
步实现涉海涉渔执法力量高效协
同，保持对‘三无’船（筏）零容忍态
势，以高压执法严厉打击修造、使用
‘三无’船（筏）等违法行为。”区海洋
与渔业局相关负责人说。

全市涉渔“三无”船（筏）集中拆解现场会举行

我区69艘“三无”船（筏）被拆解

□记者 徐可叶

近日，有市民向本报反映，他
在沈家门一处公厕上厕所时，发现
厕纸盒是空的，该市民认为，既然
装了厕纸盒，就应该提供厕纸才
对，不然就是服务不到位。希望公
厕管理部门能够优化服务，确保厕
纸供应不断档。记者立即前往该
公厕进行了调查采访。

当天，记者来到该市民反映的
沈家门船厂路56号公厕，看到该
公厕入口处的墙上有一个厕纸盒，
可翻看盒内，却片纸未见。记者观

察一段时间发现，该公厕进出市民
较多，部分市民前来如厕自带厕
纸。“一般厕所都配了厕纸，这里没
有，很不方便。”附近市民认为，公
厕应该备一点厕纸，方便大家如
厕。

公厕不提供厕纸，给市民如厕
带来不便。采访中记者了解到，管
理部门也有难处。沈家门船厂路
56号公厕管理员告诉记者，公厕
隔间的厕纸一天一卷都不够。有
的人用不了那么多，却一抽一大
把，连用带拿。

除此之外，鲁家峙莲桥公园公

厕也安装有厕纸盒，但未提供厕
纸。而鲁家峙122号文化公园公厕
则有供应厕纸。工作人员表示，厕
纸使用得很快，只能随时查看补
充。“提供厕纸是最基本的服务，就
多看看，没有的话就去放一点。”

公厕厕纸浪费并非个例，普陀
城乡环卫服务有限公司业务管理
科科长郭峰告诉记者，很多公厕都
有厕纸浪费情况，仅厕纸这一项每
年就要支出100万元左右，厕纸消
耗量可想而知。郭峰表示，目前未
供应厕纸的公厕已经补充厕纸。
“我们通知过所有公厕管理员需要

及时摆放厕纸，下一步我们要求公
厕管理员及时查看每个厕位，如果
没有厕纸及时补充。同时我们也
呼吁广大市民，用多少拿多少，节
约公共资源。”

厕纸浪费作为一种社会现象
虽然微小，却牵涉到公德心和浪费
问题。作为公厕管理方来说，不能
因此就将厕纸一撤了之，应该引导
大家文明用纸。同时也希望每位
市民从自身做起，文明如厕，杜绝
浪费。

公厕没有厕纸 市民遭遇如厕难
公厕管理部门：未供应厕纸的公厕已经补充厕纸，呼吁广大市民，用多少

拿多少，节约公共资源

（上接第1版）如今，随着海岛
环境的改善、轮岗制度的优化，离岛
教师队伍进一步稳定，教学质量进
一步提升。未来，我区将通过提高
离岛学校教师特岗津贴等待遇，制
定离岛师资定向委托培养制度，建
立常态化人才、资源“双下沉”制度，
推行名师、名班主任、名校长及学科
教研员蹲点送教示范等举措，进一
步提升离岛师资来源质量，增强派
遣师资的稳定性。

幸福养老就在家门口

我区现有60周岁以上老年人
9.5万人次，占全区人口的 30%左
右，尤其是偏远海岛“空心化”、人口
老龄化现象日趋严重，海岛养老压
力大，养老服务体系亟待完善。去
年以来，普陀推进《普陀区“小岛你
好”海岛共富行动实施方案》，形成
首批5个小岛55个“项目库”，不断
推进海岛基础设施提质升级，优化
公共服务功能，全力改善海岛居住
环境。

民以食为天。近年来，我区及相

关部门尤为关注岛上老年人饮食问
题，“菜篮子”海岛配送工作一再迭代
升级，日前更是解锁“云买菜”模式，
通过浙里办App海岛支老应用中的
“小岛菜篮”线上配送板块，海岛居民
可以查看惠民店平价供应商品和活
动信息，解决信息不对称造成的“盲
选”点菜问题，实现线上下单，线下集
中配货、多模式送货全流程服务，“菜
篮子”拎得又省心又放心。

今年以来，针对养老服务短板
问题，我区统筹打好政府财力直补、
社会力量直供、政府购买服务、公建
民营扶持的“组合拳”，进一步完善
全区养老服务体系建设，提升海岛
老年人幸福感。其中，对城乡居保
8个缴费档配套财政补贴，基础养
老金标准升至190元/月；对被征地
农民，在四缴费档基础上新增低保
档，提标待遇与低保线。加快居家、
机构养老提质升级。积极培育养老
服务社会机构和队伍，政府购买服
务推进养老服务标准化，46个集中
配送餐点覆盖 71%社区，“守护夕
阳”偏远海岛养老服务惠及349人。

绘就幸福生活温暖底色


